
本报记者 李冰

迎着苏士豪左路的传中球，孙沁
涵抢在防守他的恒大队后卫前面伸出
一脚，将皮球凌空垫射向了恒大队球
门，此时，申花与恒大的预备队比赛，
已经进行到了下半场的伤停补时阶
段，如果这个球能够打进的话，不但场
上1比1的比分会被改写，申花预备队
这个赛季的战绩，也将就此被改写。
可惜的是，“如果”最终没有出现，

孙沁涵的射门被恒大门将扑了出去，
申花预备队2019赛季的积分，最终停
留在了64分上面———在同样赢下了
20场比赛的情况下，申花队比最后一
轮0比0战平了北京国安的鲁能预备队
少了两场平局，无奈只能屈居亚军。
尽管同样有些失落和不甘，但是

在一路看着预备队成长起来的主教练
郑科伟看来，球员的进步是显而易见
的，而他们在与同龄球员竞争中展现
出来的战斗力，也在“宣示”着申花队
的未来。“确实不容易，年轻队员的发
挥不是特别稳定，一场比赛踢好了，他
的信心和士气就上来了，万一哪一场
比赛没有踢好，心里可能就会有这样
那样的想法，然后又会影响他在下一
场比赛中的发挥，这些都很正常，关键
是要在这样一个过程当中，帮助他们
尽快成长起来。”
即将结束的2019赛季，对申花俱

乐部的青训来讲，可谓是“丰收”的一
年，除了在不被外界看好的情况下拿

到的预备队联赛亚军，申花获得全国
青超联赛U19B组冠军，随后又在2019
中国足协杯男子U19组决赛中战胜大
连一方，为申花荣誉室再添一座冠军
奖杯。目前的申花一线队中，同样出自
U19梯队的朱辰杰不但打上了主力，并
且“跳级”进入了中国男足国家队，以
主力中后卫的身份参加了2022年世
界杯亚洲区预选赛四十强赛的比赛，
蒋圣龙已经成为了球队的常备主力，
周俊辰和徐皓阳也都在中超联赛中能
够获得过上场机会，不出意外的话，接
下来的一两个赛季当中，还会有更多
的梯队年轻队员补充进入一线队，并
且获得更多的锻炼机会，作为后备人
才“储备库”的申花预备队，用一个相
当有含金量的联赛亚军，“宣示”了申
花队值得期待的未来。
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最近两天，莫雷诺没少用回忆来
“温暖”自己。

不管之前在阿根廷踢球，还是后
来到申花队效力，莫雷诺一直都保持
着一个在外人看来相当“自恋”的习
惯，那就是他经常会观看电脑或者手
机里自己的比赛视频，尤其是一些漂
亮进球的视频，这当中自然也包括他
在两年前的足协杯比赛。
“这也是莫雷诺自我调整的一种

方式，毕竟对职业球员来讲，因为身体
或者其他方面的原因，竞技状态肯定
有会有起伏，关键就看你的调整能
力。”从2012赛季开始，与莫雷诺朝夕
相处到现在的申花队西班牙语翻译王
侃对于队长的这些习惯，自然也非常
了解：“他当然知道这场比赛的重要
性，也做了非常大的努力，为的就是打

好跟鲁能泰山队的这场决战，我相信
不管是队长还是其他队员，都已经准
备好了。”
连续几场比赛中，莫雷诺都被当

成了“全能战士”在使用，不管开局阶
段他站在什么位置上，但是到了比赛
当中，队长肯定是申花阵中覆盖面积
最大的那一个，不管是对方禁区内抢
点射门，还是回到本方禁区内进行防
守，都能看到莫雷诺的身影，他在申花
队中的作用也由此可见一斑。最近几
天时间，申花队中最流行的一件事情，
就是穿上写着莫雷诺名字的卫衣“致
敬”队长，同时也希望能在上个周末轮
休“充电”的他，能在本周五的比赛中
有出色的发挥，带领申花队像两年前
那样，完成这个看似“不可能完成的任
务”。

悬崖边的决战，崔康熙要求队员先走“心”———

“把松懈的心态重新绷紧”

对崔康熙来讲，一个算得上“利
好”的消息，就是随着几名伤病号的痊
愈复出，他终于不用担心周五的比赛
中没人可用、没有“牌”可打了。

客场与广州恒大队的比赛中，王
永珀和王伟以及艾迪这些之前一直在
伤病名单里的申花球员进入了十八人
名单，其中王永珀在下半场替补伊哈
洛上场，踢了三十多分钟的比赛，有效
地梳理了前场进攻，表现还算不错。此
外，因伤缺席了前两场比赛的韩国中
锋金信煜出现在了申花队的主力阵容
当中，并且坚持打满了九十分钟，虽然

没有取得进球，但是不论充当前场的
进攻支点，通过争抢头球为队友创造
机会，还是利用身高优势直接完成“高
空轰炸”，都发挥出了应有的作用，再
加上之前比赛打得并不算多的张璐、
吴毅臻和高迪等人，都在最后一场联
赛中获得了出场机会，单从练兵的角
度来看，崔康熙已经达到了目的。

因为连续征战，队长莫雷诺以及
曹 定的身上都出现了一些小问题，
这也是崔康熙不得不把他们留在上海
休养的主要原因，毕竟在原本“底子”
就不算厚实的情况下，面对鲁能泰山

这个整体实力在自己之上的对手，韩
国教练着实没有底气让他们在最后一
场不那么重要的比赛中去冒险。对申
花而言，虽然在客场输给了新科联赛
冠军，但是一来一些轮换队员得到了
上场锻炼调整的机会，二来球队在上
半场比赛中展现出来了足够的韧劲，
面对塔利斯卡、保利尼奥和韦世豪、杨
立瑜不断的冲击，无论防守阵型的保
持还是攻防转换的弹性都相当不错，
而且最重要的是没有出现新的伤病，
这也是崔康熙对此次广州之行为数不
多的满意之处了。

人员调整 崔康熙不再没好牌可打

没有时间遗憾，没有时间懊恼，甚至对打完广州恒大后连夜返回上海的绿地申花队而言，连总

结联赛的时间都没有，面对鲁能泰山这个即将杀上门来的足协杯决赛对手，已经连着在中超和足协

杯赛输了五场球的这支球队唯一能做的， 就是尽快调整好情绪， 打好两天之后这场真正意义上的

“悬崖边的决战”。

从北京中赫国安到江苏苏宁，再从江苏苏宁到广州恒大，连续三场比赛中，申花主帅崔康熙都

在按照自己的设想，不断地调整和尝试新的人员组合以及打法，为的就是能够“毕其功于一役”，争

取在首回合0比1落后的情况下，完成对鲁能泰山的逆转，而眼下最让他操心的，无疑是申花球员的

士气和斗志：“这是我们这个赛季最后一场比赛，也是最重要的一场比赛，希望大家能够把保级之后

松懈下来的心态重新绷紧，把注意力集中到比赛当中。 ” 专题撰稿 本报记者 李冰

连着两天，崔康熙都谈到了申花
球员的心态问题。

从接手球队初期的连战连胜，到
联赛收官阶段的四场连败，有北京国
安、江苏苏宁和广州恒大这些对手实
力强劲的原因，但是在崔康熙看来，
更多的问题，还是出在了申花队员自
己的心态上面。“我们今年下半年的
目标是保级，在完成了这个任务之
后，队员的心态有些松懈。”与广州恒
大赛前的新闻发布会上，崔康熙在被
记者问到眼下球队最大的困难是什
么时，毫不犹豫地给出了“心态”的答
案：“我跟队员也沟通过很多，现在最
重要的就是调整他们的心理状态，认

真对待比赛。”
从广州回上海的路上，崔康熙和

几名助理教练一直在观看申花与恒
大队那场比赛的录像，尤其是几个失
球的过程。尽管从整体来看，鲁能泰
山与广州恒大的打法尤其是进攻手
段并不尽相同，但申花球员自身暴露
出来的种种问题，显然都需要教练组
在最近几天时间里找出针对性的解
决办法来。“不光是这场比赛，之前也
出现过类似的丢球，球员在最后一瞬
间出现了注意力分散的情况，希望能
在最短时间调整好队员的情绪和状
态，在足协杯的比赛中避免再次出现
这样的情况。”

对于崔康熙提到的心态问题，申
花恒大一役中打满了全场的彭欣力表
示了认同，在他看来，虽然没能在天河
体育场取得进球，恒大队整体实力确
实很强，但申花队还是具备一定的进
攻实力的：“可能就是有时候心态比较
急躁，影响了场上动作，所以最主要的
还是放平心态，把握好机会，我想我们
肯定会有机会进球的。”刚刚伤愈复出
的金信煜则表示，虽然上场比赛自己
的发挥并不理想，但是有信心在足协
杯决赛之前调整好状态：“这是对我们
至关重要的一场比赛，相信大家会做
好最充分的准备，让申花球迷看到一
场不一样的比赛！”

心态调整 神经绷紧比什么都重要

自我调整 挑战不可能完成的任务

亚军 预备队“宣示”未来

崔康熙希望球员集中注意力 本报记者 陈嘉明 摄


